



ESPACE 85 – Septembre 2025

L'eau de la Terre Sainte !

Accueillis à la basilique Ste Anne de Jérusalem par les Missionnaires d'Afrique, près de la piscine de Bethesda, l'eau va sûrement nous conduire, P Ildephonse, P Laurent et moi-même dans ce pèlerinage sur les pas de Jésus. Pourtant l'eau de Bethesda n'a pas guéri le paralytique qui attendait sa guérison depuis si longtemps. Seul Jésus l'a guéri et sauvé. L'eau vive du Christ n'est pas du même ordre que l'eau si précieuse dont nous avons soif, surtout dans les déserts traversés, en particulier dans le Néguev et en Judée. Quant à la Samarie, nous ne l'avons vue que de loin. Nous n'avons pas pu, comme Jésus, rencontrer la femme samaritaine au bord du puits de Jacob. La rencontre avec les Palestiniens, comme avec les Juifs, n'est pas facile, et encore moins d'aller derrière le mur de séparation.

Le contexte si tendu aujourd'hui en Terre Sainte, nous l'avons senti, il est palpable, il ne facilite pas la rencontre entre le peuple juif qui arrive à faire fleurir le désert de façon admirable (en irrigant au goutte à goutte avec de l'eau de mer désalinisée) et le peuple palestinien qui a soif d'eau, de paix, de reconnaissance.

Nous avons vu la Mer Morte et le Jourdain, au point le plus bas du monde (-400 m) où Jésus est descendu pour partager notre condition. Cela nous a rappelé notre baptême, nous qui sommes renés pour une vie nouvelle avec le Christ.

Nous avons remonté la vallée fertile du Jourdain pour atteindre le lac de Tibériade que Jésus a si souvent traversé dans la barque de ses apôtres. Aller sur l'autre rive était son but, ainsi que de former ses disciples pêcheurs pour qu'ils deviennent pêcheurs d'hommes. Le lac peut être le lieu d'une tempête. Mais pourquoi craindre si le Seigneur est avec nous ?

Nous avons rejoint la mer Méditerranée en nous arrêtant à Nazareth où Jésus a grandi et au Mont Thabor où il a été transfiguré. Le bain a été bon à Jaffa où nous avons surtout célébré avec la communauté africaine chrétienne de Tel Aviv. Jaffa, lieu où Pierre a eu la vision de se rendre chez le centurion Corneille pour baptiser la première famille issue du paganisme. La foi est universelle et ira toujours plus loin au long des siècles, à partir du berceau de la Méditerranée.

Nous avons prié avec des religieux (es) (olivétains, cisterciens, carmélites, dominicains, franciscaines...) à Jérusalem et aux alentours, dans leurs monastères ou couvents qui sont comme des sources, pour être irrigués par la Parole de Dieu.

Bethléem, Jérusalem, lieux de la naissance, de la Passion et de la mort et résurrection de Jésus, où le Champ des Bergers et la Via Dolorosa nous ont menés vers les basiliques de la Nativité et du Saint Sépulcre pour un ressourcement dans notre foi universelle.

Nous avons bien prié pour tout le monde, pour nos chers paroissiens, pour la paix dans le monde.

Qu'en cette année scolaire qui commence, que chacun se souvienne de la grâce de son baptême et accueille et accompagne ceux et celles, petits et grands, qui s'acheminent vers le baptême. Que la Parole de Dieu nous irrigue, que nous sachions trouver les puits de la rencontre d'aujourd'hui pour dialoguer avec ceux qui sont différents de nous mais qui ont aussi soif de rencontre, de paix, d'amour.

Shalom, Salam, la paix soit avec nous !

J-Christophe Cabanis

**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 – Courriel : centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : <https://paroissecolomiers.org>

Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

Dates à retenir en Septembre

Samedi 6 : messe pour les défunts à 09h00 à Ste-Radegonde.

Lundi 8 : fête de la **Nativité de la Vierge Marie** à 18h30 à la chapelle Ste Bernadette.

Lundi 8 et 22 : **prière à Marie** 15h00 à Ste Radegonde.

Dimanche 21 : **journée de rentrée paroissiale**, messe à 10h30 suivie d'un apéritif et d'un repas partagé au centre paroissial. Après-midi : Les pèlerins d'espérance de Rome, Rocamadour, Lourdes, Jérusalem, ... nous montreront de belles images.

Lundi 29 à 20h30 au centre paroissial, **2^{ème} rencontre du conseil pastoral** qui se met en place.

Témoignage de foi – Lourdes, août 2025

Un pèlerinage vers la lumière divine - Le deuil, une épreuve dans la foi.

Le 15 octobre 2024, le Seigneur a rappelé à Lui Yvette mon épouse bien-aimée. Ce départ a laissé un vide immense, une douleur que seul Dieu pouvait apaiser. Dans les semaines qui ont suivi, j'ai ressenti un appel intérieur : celui de me rapprocher du Christ, de chercher dans la prière et le silence une lumière au cœur de l'obscurité. J'ai partagé ce besoin avec Jean Christophe notre curé, qui m'a encouragé à entreprendre un pèlerinage à Lourdes, lieu de grâce et de guérison.

Une première marche dans le désert.

Sur ses conseils, je me suis rendu au pèlerinage des Rameaux, les 12 et 13 avril 2025, espérant y trouver la paix. Malgré mes attentes, cette première expérience s'est révélée aride, ne m'apportant ni paix ni consolation. Mon cœur restait fermé. J'en suis revenu avec un sentiment d'échec, peut-être parce que je n'étais pas encore prêt à recevoir les consolations du Ciel, comme si quelque chose manquait. Pourtant, j'avais le sentiment que le Seigneur me préparait à quelque chose de plus profond.

Août : un rendez-vous avec Marie.

Après de longues réflexions, j'ai décidé de renouveler l'expérience. J'ai décidé de revenir à Lourdes pour le pèlerinage diocésain du 21 au 24 août. Dès mon arrivée, j'ai été profondément touché par l'accueil chaleureux des hospitaliers, tous bénévoles. Leur bienveillance, leur disponibilité et leur humanité m'ont immédiatement enveloppé d'un sentiment de sécurité et de fraternité. Leur charité et leur douceur m'ont rappelé l'amour du Christ pour les plus souffrants. Leur présence était comme une caresse de Dieu sur mon cœur meurtri.

Une rencontre providentielle.

Le jeudi 21 août, nous nous rendons à la Grotte pour deux temps forts : le passage devant le Rocher, puis la récitation du chapelet. Alors que je m'installe dans un chariot, un homme vêtu différemment des autres hospitaliers s'est approché de moi. Il regarde mon badge et me demande avec simplicité : « *François, comment vas-tu ? Quelle est la raison de ton pèlerinage ?* » Sa voix, son regard, sa manière d'être... tout en lui respirait la paix. Nous engageons une conversation naturelle et bienveillante. Je remarque l'inscription « *Wallis Futuna* » au dos de sa chemise. Arrivés devant la Grotte, je lui demande s'il peut ralentir pour que je puisse toucher plus longuement le Rocher. Il accepte avec douceur. Après avoir dépassé la statue, il m'invite à toucher un autre rocher et l'eau qui s'écoule. Ce geste, si simple, a été pour moi une effusion de grâce. Il m'installe ensuite pour le chapelet. Je remarque alors une collerette blanche à son cou. Est-il prêtre ? Ou est-ce simplement un détail vestimentaire ? À la fin de la prière, il revient vers moi et me dit : « *François, je ne peux pas t'accompagner à la messe, car je suis prêtre et je vais l'officier.* » Il s'agissait du père Simoné.

La Parole qui transperce le cœur.

Durant la messe, célébrée par Monseigneur de Kérimel, Archevêque de Toulouse, Simoné lit un texte sur la miséricorde. Pendant cette lecture, j'ai l'impression qu'il s'adresse directement à moi. Une chaleur intense m'envahit, un choc intérieur que je ne peux expliquer, comme si l'Esprit Saint venait consoler mon âme. Après la célébration, je croise Simoné à nouveau. Je lui confie ce que j'ai ressenti. Il me répond avec une tendresse bouleversante :

— « *François, ne t'en fais pas. C'est ce que tu as envoyé à ton épouse. Elle te le renvoie.* »

Un signe du Ciel à travers Sœur Bernadette.

Le vendredi soir, une rencontre en visioconférence est organisée avec Sœur Bernadette, la 70^e miraculée de Lourdes. Son récit m'a profondément touché. Elle nous raconte son parcours : originaire de l'Oise, elle a longtemps souffert d'une grave maladie cardiaque, nécessitant un corset. Lors d'un pèlerinage à Lourdes au début des années 2000, elle ressent un bienfait inexplicable après s'être baignée dans la piscine. Revenue chez elle, elle retire son corset et découvre qu'elle est guérie.

Son médecin, convaincu, l'oriente vers l'évêque, qui lui recommande de consulter le Bureau des Constatations Médicales. Après près de dix ans d'examen, elle est reconnue guérie de manière définitive et inexplicable en 2018. C'est un miracle.

Pendant son témoignage, je ressens à nouveau ce choc intérieur, cette chaleur intérieure, cette sensation intense et mystérieuse, ce frémissement de l'âme que je ne peux expliquer autrement que par la présence de Dieu. C'est la deuxième fois, et je ne peux toujours pas en comprendre l'origine.

Une lumière dans la nuit.

Aujourd'hui, je suis convaincu que mon épouse Yvette et moi avons reçu un geste de Dieu, dans son infinie bonté. Le Seigneur, par l'intercession de la Vierge Marie, et avec les prières de Monseigneur de Kérimel, m'a offert un baume pour mon cœur blessé. Ce pèlerinage m'a profondément transformé. Il m'a offert non seulement un apaisement, mais aussi une lumière intérieure que je n'attendais plus. Il m'a montré que la mort n'est pas la fin, mais le passage vers la Vie éternelle. Mon épouse est dans la paix de Dieu, et moi, je continue mon chemin, éclairé par cette lumière intérieure que le Ciel m'a donnée.

François Besse

Pèlerinage du doyenné Sainte Germaine

Secteurs Colomiers, Courbet, la Saudrune, Tournefeuille, Portet sur Garonne

Avec Germaine, pèlerins d'espérance

Ravive en toi le don de Dieu (2 Tm 1,6)



Dimanche
5 octobre
Pibrac
9h30-15h30



Programme de la journée

- 9h30 accueil à la bergerie.
- 10h départ de la marche.
- 12h diaporama à l'église Sainte Germaine.
- 12h30 pique-nique tiré du sac.
- 14h messe à la basilique

Itinéraire facile
dont 2 parcours spéciaux pour enfants et ados
Inscriptions avant le 28 septembre
auprès de votre secrétariat paroissial



Bulletin d'inscription à déposer au secrétariat de la paroisse
Pèlerinage du doyenné Sainte Germaine
Dimanche 5 octobre de 9h30 à 15h30 à Pibrac

Nom :

Prénom :

Nombre de personnes présentes :

Parcours famille : adultes enfants Parcours ado Parcours adultes

Inscriptions au catéchisme et à l'aumônerie :



Inscriptions préalables sur le site pour :

Eveil à la foi – caté CE et CM

paroissecolomiers.org/home/services/

Réunions de rentrée :

CM : jeudi 18 septembre à 20h à la chapelle Ste Bernadette

CE : mardi 23 septembre à 20h30 au centre paroissial

Collégiens : vendredi 19 septembre à 18h30 au centre paroissial

Lycéens : Samedi 4 octobre à 18h30 à la chapelle Ste Bernadette
(messe et repas partagé)

Eveil à la foi (3-7 ans) : dimanche 5 octobre (lieu à définir)

Colomiers Jumelage et soutien (C.J.S)

À Colomiers, ses brocantes "géantes" au Hall Comminges **samedi 27 et dimanche 28 septembre**, une équipe de bénévoles volontaires et très motivés ouvrira largement les portes du Hall Comminges pour sa grande brocante d'automne. **Soutien et aide à deux villages du Burkina Faso.**

Contact : Tél. 06 67 80 90 75, mèle cjs.colomiers@gmail.com. Site : www.association-burkinafaso-cjs-31.org/

BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (juillet-août) : Giulia DEPAIFVE – Djaveedan GAZE-ADRASSET – Basile BARRUE-COLLARD – Ernest MANHAVAL-COLLARD – Antoine ROQUES – Leo D'ANGELO – Valentin GIL – Emma DENIS – Yannick BRANELLEC

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES

(Juillet) : Robert PUEYO – Marie ODORICO – Jeanne DUMOULIN – Maria Laure DARAN – Arlette CASSAGNE – Marie-Paule SELINGUE-ITEMA – Pierre SUBIRA – Roger SOULA – Claude SIMION – Florentine CHENU – Maurice LESTANG

(Août) : Jacqueline RIVAUD – Lucien QUEMERAIS – Georgette MARTINEZ – Guy AMADIEU – Gerard SOULA – PIOCH Madeleine – Michèle PAUTARD – Marie BALLEJOS – Philippe CLOUET

MARIAGES CÉLÉBRÉS : HUMBERT Renaud et MILLION Julie – MECHARLE Laurent et SOJA Volatiana Patricia – POLLET Aloys-Jorel et NTONGA Mirisse

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Radegonde
Samedi	18h30	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde